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大野市教育委員会１０月定例会 次第  

 

               令和４年１０月２６日（水）午後３時３０分～  

               大野市役所 大会議室  

１ 開会  

会議録署名人 馬道委員 松谷委員  

 

２ ９月定例会の会議録の承認について  

 

３ 教育長重要事項報告  

 

４ 議事  

議案第６１号 令和４年度教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検評価報

告書案について  

議案第６２号 大野市部活動地域移行検討委員会委員の選任について  

議案第６３号 専決処分の承認を求めることについて（文化財保存活用地域計

画推進協議会設置要綱の制定）  

 議案第６４号 大野市文化財保存活用地域計画推進協議会委員の選任について  

 議案第６５号 大野市博物館運営協議会委員の選任について  

 議案第６６号 大野市指定文化財への指定について  

 

５ 付議事項 

１）令和４年９月大野市議会の報告について            資料１  

２）地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条に基づく意見聴取につい

て                             資料２  

３）１１月行事予定について                   資料３  

  ・保育所等訪問     １１月２２日（火）午前９時～ 

  ・１１月定例教育委員会 １１月２２日（火）午後３時３０分～ 大会議室  

 

６ その他 

１）リスク管理の取り組みについて               資料４ 

２）中学校再編準備委員会及び学校改修実施設計等の進捗状況について 

資料５ 

３）９月の業務報告について                  資料６ 

 ４）その他 

 

７ 閉会 
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＜出席者＞  

 

              教育長            久 保 俊 岳  

 

委 員（教育長職務代理者）  馬 道   保  

 

委 員            松 谷 由 美  

 

委 員            松 田 輝 治  

 

              委 員            羽 生 たまき  

 

     事務局（説明者） 事務局長           真 田 正 幸  

 

              教育総務課長         指 岡 哲 郎  

 

              こども支援課長        加 藤 智 恵  

 

              生涯学習・文化財保護課長   佐々木 伸 治  

 

        （書 記） 教育総務課課長補佐      小 林 勝 信  

 

 

 

＜傍聴者＞                     なし 
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【開会】  

 

【教育長】ただいまから大野市教育委員会１０月定例会を開会する。  

 

【教育理念唱和】  

 

【会議録署名人】  

 

【教育長】本日の会議録署名人は、馬道委員、松谷委員にお願いする。  

 

 

【９月定例教育委員会会議録の承認について】  

 

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があればお願

いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】９月定例会議録については事務局からの提案どおり承認してよろしい

か。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】事務局の提案どおり承認する。  

 

 

【教育長重要事項報告】  

 

【教育長】本日は、大野市民俗資料館についてお話する。  

大野市民俗資料館が、先月１７日にリニューアルオープンした。民俗資料

館は、時代の変化により失われていく民俗資料を後世に伝えるために、資料を

収集し保存・展示している。大野市民俗資料館として使われている建物は、明

治２２年に建てられた「大野治安裁判所」の一部で、昭和４２年まで裁判所と

して使われていたが、翌年、資料館として利用するために、現在地に移築され

たものである。  

明治期の裁判所としては県内唯一現存するもので、大野市の指定文化財と

なっている。  

大きな屋根や軒下、正面入口上部の装飾など、一見すると和風の印象を与

える外観である。しかし、中に入ると高い天井や廊下の両脇に配置された部屋

や出入り口に設けられたドア、大きなガラス窓など、室内が明るい洋風の空間

になっている。  

和風の外観は社会的に力をもつ寺社の要素を取り入れ、新たに生まれた裁

判所という存在に権威をもたせたと考えられる。また、洋風の内部空間は西洋

の技術や制度を積極的に取り入れていた明治という時代性の現れととらえるこ

とができる。  

展示については、従来衣食住で分類していたものを「すむ」「たべる」「き

る」「あそぶ」「はたらく」などに分類し直した。資料数は約２，１００あった
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ものを約６００に絞り込み、すべてに分かりやすい解説をつけた。また、９つ

の部屋に隠されたひらがなを見つけて、つなぎ合わせることによりメッセージ

が浮かび上がったり、月ごとにちがう民具カードがもらえたりと、小学生も楽

しみながらふるさと学習に活用できるようにきめ細かな工夫も見られる。  

私もオープン以来２回見学したが、自分の子どもの頃に使われていた農機

具や家具に触れ、懐かしさとともに伝統や文化の保存と継承の大切さを改めて

感じたところである。  

本年７月、令和４年度から１２年度までを期間とする大野市文化財保存活

用地域計画が文化庁長官の認定を受けた。本計画では、文化財の保存・継承と

整備活用を進め、歴史文化を生かしたまちづくりを推進する基本方針と措置を

示している。大野市民俗資料館のリニューアルに際し、文化財保存活用地域計

画を着実に推進し、持続可能なまちづくりを進めることを改めて強く決意する

ものである。  

 

【議事】  

 

【教育長】議案第６１号 令和４年度教育委員会の事務の管理及び執行状況の点

検評価報告書案について、事務局の説明をお願いする。  

 ――＜教育委員会事務局長説明＞――  

【教育長】議案第６１号についてご意見、ご質問等があればお願いする。  

【羽生委員】まず、多岐にわたるチェックと点検と作成の方、どうもありがとう

ございました。  

多くの内容なので令和３年度の新規で行われたところを中心に見たときに、

見開きの左側を見れば「新規」と書いてあるのでわかるが、１４ページの表に

は「新規」の表記がない。令和２年度の実績が載ってないのでそれを見ればわ

かるのはわかるが、冒頭に説明があったように、一般市民の方にも見ていただ

くということであれば、「新規」と表記してあると、より見やすいと思う。  

新規で始められた事業はとってもいい事業なので、評価の中でも述べられ

ていたが、結婚新生活支援事業においても、条件があるので対象となる方が少

ないかもしれないが、隅々まで助成していることで今後これが伸びていったら

良いという思いで見ていた。  

【教育総務課長】ご指摘いただいた件は、作成前に改善させていただく。  

【教育長】議案第６１号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第６１号については、提案どおり承認する。  

  議案第６２号 大野市部活動地域移行検討委員会委員の選任について、事務

局の説明をお願いする。  

 ――＜教育総務課長説明＞――  

【教育長】議案第６２号についてご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】議案第６２号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第６２号については、提案どおり承認する。  

議案第６３号 専決処分の承認を求めることについて（文化財保存活用地
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域計画推進協議会設置要綱の制定）、事務局の説明をお願いする。  

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――  

【教育長】議案第６３号についてご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】議案第６３号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第６３号については、提案どおり承認する。  

議案第６４号 大野市文化財保存活用地域計画推進協議会委員の選任につ

いて、事務局の説明をお願いする。  

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――  

【教育長】議案第６４号についてご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】議案第６４号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第６４号については、提案どおり承認する。  

議案第６５号 大野市博物館運営協議会委員の選任について、事務局の説

明をお願いする。  

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――  

【教育長】議案第６５号についてご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】議案第６５号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第６５号については、提案どおり承認する。  

議案第６６号 大野市指定文化財への指定について、事務局の説明をお願

いする。  

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――  

【教育長】議案第６６号についてご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】議案第６６号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第６６号については、提案どおり承認する。  

 

【付議事項】  

 

【教育長】付議事項１）令和４年９月大野市議会の報告について、事務局の説明

をお願いする。  

――＜教育委員会事務局長＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

令和４年９月大野市議会の報告については、以上とする。  

付議事項２）地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条に基づく

意見聴取についてと、関連があるので、その他１）リスク管理の取り組みにつ

いて、併せて説明をお願いする。  

――＜教育委員会事務局長＞――  

【教育委員会事務局長】付議事項２）地方教育行政の組織及び運営に関する法律
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第２９条に基づく意見聴取について申し上げる。  

この法律第２９条は、教育委員会への意見聴取について規定しているもので、

地方公共団体の長は、教育に関する事務について定める議会の議決を経るべき事

件の議案を作成する場合においては、教育委員会の意見を聴かなければならない

とされている。今回、市長等の損害賠償責任の上限を定める条例案を議会に提出

するにあたり、教育委員会の意向を伺うものである。  

このため説明のために、吉田行政経営部長と多田総務課長が同席している。  

――＜行政経営部長、総務課長＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

 付議事項２）については、教育委員会の意見を求められているものである。教

育委員会としては、意見はなく同意するということでよろしいか。  

 ――＜意見なし＞――  

【教育長】では、議案の作成については「意見なし」と回答させていただく。  

 付議事項３）１１月行事予定について、事務局の説明をお願いする。  

――＜各課長＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

【松谷委員】保育所訪問する園の、園児の人数を教えていただきたい。  

【こども支援課長】和泉保育園は６名、あかね保育園は６０名が在籍している。  

【教育長】１１月行事予定については、以上とする。  

 

【その他】  

 

【教育長】その他２）中学校再編準備委員会及び学校改修実施設計等の進捗状況

について、説明をお願いする。  

 ――＜教育総務課長＞――  

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】この件については、何かご質問などがあれば担当までお尋ねいただき

たい。説明があったとおり、計画的に着実に進めているところであり、今後も

そのように進めていきたいと考えている。  

その他３）９月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質問

等があればお願いする。  

――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】８月の業務報告については、以上とする。事務局から、他になにか連

絡等はあるか。また、委員からも何かあればご発言いただきたい。  

――＜意見・質問なし＞――  

 

【閉会】  

 

【教育長】これをもって、大野市教育委員会１０月定例会を閉会する。  

 

 

午後５時００分終了  
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       令和４年１１月２２日  

 

                                  

（馬道委員）  

 

                                  

（松谷委員）     


